

«La retraite à 60 ans, c'est une ligne de vie et de revendication. C'est une ligne d'espoir.»

Pierre Mauroy

L'hebdo de la Fédération du PCF - numéro 22 - 13 avril 2023

"Tout le monde est un peu en insécurité après une telle déclaration de Darmanin"

Que pensez-vous de la déclaration de Gérald Darmanin, qui suggère de réexaminer la subvention de l'État à la Ligue des droits de l'homme ?

Darmanin vient dire "attention, si vous continuez à défendre les droits de l'homme, vous n'aurez plus de subvention". C'est une menace. Un chantage. Une sorte de déclaration de guerre. À Sainte-Soline, les observateurs de la Ligue des droits de l'homme n'ont été que des lecteurs de la réalité. Je ne sais pas s'il s'agit d'une déclaration improvisée par un homme ou de quelque chose qui a été réfléchi par le gouvernement. Mais ce qu'il dit est grave.

Est-ce que, derrière la Ligue des droits de l'homme, d'autres associations peuvent se sentir visées ?

Darmanin a ouvert une porte. Tout le monde est un peu en insécurité, après une telle déclaration. D'autant que le silence du gouvernement est assez impressionnant. J' imagine que les ministres, s'ils exprimaient un désaccord, n'auraient pas d'autre solution que de démissionner et qu'ils n'osent pas le faire. La discipline gouvernementale joue, sur ce sujet.

La Ligue des droits de l'Homme a toujours été dans le viseur du pouvoir ?

Toujours. Quand elle naît, en 1898, c'est au moment où l'affaire Dreyfus semble perdue, au moment où le "J'accuse" de Zola est condamné par la justice française sur la base de mensonges. La Ligue s'est constituée dans cette bataille et, par la suite, s'est toujours opposée au pouvoir. Quand elle se bat pour réhabiliter les "fusillés pour l'exemple" de la guerre de 14, on la traite d'association épouvantable qui

Le dessin de la semaine



crache sur les soldats et qui défend les traîtres. En 1945, alors qu'elle se remet d'une dissolution et que son président a été exécuté par la milice, elle proteste contre la politique d'épuration immédiate et sauvage. Ça a toujours été comme ça.

Êtes-vous inquiet ?

Oui. Ce qui m'inquiète, c'est cette obstination têtue du pouvoir à ne pas entendre les corps intermédiaires et à mépriser l'opinion publique. C'est cette espèce de scission entre la volonté populaire et les décisions politiques, ce mépris de la volonté collective où seul est utile ce que dit le pouvoir. Je ne vois pas comment on va sortir de cette situation. Elle exacerbe des sentiments de révoltes.

Henri Leclerc

président d'honneur de la Ligue des droits de l'homme

L'Édito

Un PCF utile à la France



Ce week-end, le PCF a réuni son 39ème congrès. C'était l'occasion pour les communistes de s'adresser à la France, de réaffirmer qu'il est du côté du monde du travail, qu'il dénonce l'absence de solidarité des grandes fortunes et le refus de l'équité fiscale de ce gouvernement.

Le système financier et son porteur d'eau **Emmanuel Macron broient notre pays et ses travailleurs**, détruit nos industries et nos services publics. Les prix explosent, les salaires réels baissent et les retraites sont attaquées pour ouvrir les

portes à la capitalisation.

Alors qu'il y aurait tant d'urgences à régler pour que notre pays et ses habitants se portent mieux, le Président

Macron s'attaque au bien commun que constituent nos retraites. Le PCF, avec sa volonté constante d'être utile à la France, fait front, avec la NUPES, pour construire une alternative de gauche au macronisme.

Nadège Plaineau

Secrétaire départementale du PCF



"Pourquoi nous luttons"

Le capitalisme financier mondialisé a provoqué un tel bouleversement qu'il précipite l'humanité vers l'abîme. Cette donnée est peu ou prou confusément perçue par les citoyens du monde, qui interrogent pourtant le sens du travail, nos manières de vivre, de produire, de consommer, etc. Bref, de pouvoir vivre ensemble dans un monde commun.

Le dérèglement climatique met en péril le vivant et la nature en raison d'un mode de production assis sur l'énergie carbone dans le cadre d'une course aux profits insensée de quelques multinationales. **Les peuples en paient le prix fort**, contraints de fuir l'insécurité alimentaire et la montée des

eaux. **D'ici à 2050, ce sont ainsi 250 millions d'humains qui devront migrer pour trouver une vie meilleure.** Les inégalités minent le monde. Depuis 1995, le 1 % le plus fortuné s'est approprié près de 20 fois plus de richesses que les 50 % les plus pauvres, et les 10 % les plus riches de la planète détiennent plus de 60 % du patrimoine mondial. **Cette confiscation des richesses paupérise les peuples, qui subissent régressions sociale, démocratique et destruction de l'environnement.**

Répondre à ces défis ne peut se faire par des politiques d'adaptation au système. **L'enjeu de son dépassement est posé: partage des pouvoirs, des savoirs, des richesses et libération du travail de l'exploitation capitaliste, appropriation des moyens de production et d'échange afin que les travailleurs soient «souverains par leur travail»,** comme le proclamait Jean Jaurès. **Fonder de nouveaux rapports humains et sociaux avec la nature et le vivant, c'est la tâche du mouvement populaire qui dépasse sans cesse l'état des choses existant vers ce que nous nommons communisme.**

Malgré les caricatures qui en sont faites par les tenants de l'ordre établi, malgré les échecs du soviétisme qui ont dévoyé un idéal et des processus révolutionnaires par l'autoritarisme et des crimes abominables, le communisme est la réponse aux enjeux du XXIe siècle. Le mouvement ouvrier en France a écrit de grandes pages de conquêtes sociales et démocratiques par ses luttes. **Le communisme français a marqué la France de son empreinte avec une multitude de conquises sociales connues de tous.** Le mouvement actuel contre la réforme des retraites porte cet esprit, au sens où il vise à défendre l'un de ces grands conquises et l'enjeu du travail émancipé. Il montre **l'union des travailleurs, balayant les tentatives de division que veut instiller le système pour dominer.**

À la conquête de nouveaux «jours heureux», le PCF réuni en congrès a posé les jalons d'un projet de société, non pas tout prêt, mais fruit d'une démarche populaire et agissant avec les forces disponibles. C'est un appui fondamental pour impulser les ruptures nécessaires de notre temps.

Fabien Gay

Directeur du journal l'Humanité

SOIRÉE DE LANCEMENT

Playground
BAR
Cherbourg-en-Cotentin

LA FÊTE DE
l'Humanité
Manche
20 mai 2023

Jeudi 13 avril, 18h-20h

Entrez dans l'action avec le PCF

Je souhaite recevoir chaque semaine ce bulletin
Je participe aux actions de la NUPES avec les communistes
J'adhère au PCF

Nom & prénom : _____

Téléphone : _____

Adresse postale : _____

Une publication éditée
chaque jeudi par le



Inscrivez-vous gratuitement
à la newsletters MAG
pcf50@orange.fr

